

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metodologi Penelitian

Untuk mendapatkan hasil yang baik dalam sebuah penelitian, maka diperlukan metode penelitian. Adapun metode yang di gunakan dalam penelitian adalah:

1. Jenis dan pendekatan penelitian

Jenis penelitian adalah penelitian kualitatif, yaitu suatu pendekatan penelitian yang mengungkapkan situasi sosial tertentu dengan mendeskripsikan kenyataan secara benar.¹ Jenis penelitian ini termasuk dalam penelitian lapangan, yaitu kegiatan penelitian di lingkungan tertentu untuk mengadakan pengamatan dan memperoleh data. Penelitian di lakukan di Pesantren Modern Sriwijaya Tanjung Temiang.

Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Berarti metodologi kualitatif merupakan prosedur penulisan yang menghasilkan data deskripsi berupa kata-kata tertulis maupun lisan dari orang-orang perilaku yang di amati. Metode penelitian kualitatif sering disebut dengan metode penelitian *naturalistik natural* karena penelitian naturalistik karena penelitiannya dilakukan pada kondisi yang alamiah (*natural setting*) dan data yang terkumpul dan analisisnya lebih bersifat kualitatif.²

¹ Djam'an Satori dan Aan Komariah, *metodologi penelitian kualitatif*, (Bandung: PT. Alfabeta, 2010), h.25

² Sugiono, *metode penelitian pendidikan kualitatif*, (Bandung: PT. Alfabeta, 2012).

2. Data dan sumber data

Sumber data dalam penelitian ini merupakan subjek dari mana data dapat diperoleh. Maka penulis dalam hal ini dapat mengambil data dari berbagai sumber seperti :wawancara, buku-buku tokoh-tokoh karya tulis lainnya yang mendukung dan relevan dengan penulisan.

Berdasarkan sumbernya, data dalam penelitian ini dapat di kelompokkan menjadi 2 yaitu, Primer dan Sekunder, Adapun penjelasannya sebagai berikut:

a. Data Primer

Data primer dalam istilah penelitian adalah sebagai sekumpulan informasi yang diperoleh peneliti langsung dan lokasi penelitian dari sumber pertama (responden atau informasi, melalui wawancara) atau melalui hasil pengamatan yang dilakukan sendiri oleh peneliti. ³Data primer diambil dari lokasi penelitian dengan cara wawancara terstruktur kepada semua informan yang berkompeten dan memiliki pengetahuan dan pemahaman tentang masalah, dalam hal ini adalah ustads Dan ustazah di Pesantren Modern Sriwijaya Tanjung Temiang.

b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan sebagai data yang tidak diperoleh dari sumber pertama. ⁴Hal ini, peneliti berada dalam keadaan bukan orang pertama yang mengumpulkan data. Peneliti memanfaatkan data yang telah di kumpulkan pihak lain.

³ Nanang Martono, *metodelogi penelitian social*, (Jakarta:PT.Raja Grafindo Persada, 2016),h.65

⁴ *Ibid*,h.66

B. Pendekatan penelitian

Sebagaimana judul yang menjadi tema penelitian membutuhkan metode pendekatan yang multi disipliner. Hal tersebut dilakukan karena judul banyak berhubungan dengan beberapa disiplin ilmu yang ada. Berikut beberapa pendekatan yang dilakukan oleh peneliti, yaitu:

1. Pendekatan pedagogis

digunakan karena berkaitan dengan peran Manajemen Dakwah dalam meningkatkan perilaku beribadah santri, sehingga pembahasannya terorientasi pada kajian, konsep, dan argumentasi para pakar mengenai pengertian, fungsi, tugas, wewenang dan tanggung jawab ustads dan ustazah dalam meningkatkan perilaku beribadah santri.

2. Pendekatan Normatif-teologis

pendekatan ini dipakai dalam rangka menggali sumber-sumber yang ada dalam agama (Al-Qur'an dan Hadist). Banyak ayat Al-qur'an dapat dijadikan landasan dalam penelitian tentang meningkatkan perilaku beribadah santri.

3. Pendekatan Psikologis

pendekatan ini juga menjadi penting dalam rangka memudahkan peneliti untuk menguji lebih dalam tentang tingkat keberhasilan Ustads dan ustazah dalam menjalankan Peran Manajemen Dakwah dalam Meningkatkan Perilaku beribadah santri di Pesantren Modern Sriwijaya Tanjung Temiang

C. Teknik Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi adalah cara pengumpulan data dengan terjun dan melihat langsung kelapangan (laboratorium) terhadap objek yang diteliti (populasi atau sampel). Teknik ini digunakan bila penelitian ditujukan untuk mempelajari perilaku manusia, proses kerja, gejala-gejala alam dan dilakukan pada responden yang tidak terlalu besar.

2. Wawancara (*interview*)

Wawancara atau interview, merupakan proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab dengan bertatap muka antara pewawancara dan informan atau orang yang diwawancarai.⁵ Wawancara dilakukan untuk memperoleh data atau informan sebanyak mungkin dan sejelas mungkin kepada subjek penelitian.⁶

Dalam penelitian ini, peneliti melakukan teknik wawancara tidak terstruktur dengan bentuk pertanyaan terbuka sebagai salah satu teknik pengumpulan data. Peneliti mengajukan pertanyaan terhadap pemimpin pondok pesantren, guru, dan santri di Pesantren Modern Sriwijaya Tanjung Temiang Kecamatan Tanjung Raja untuk mendapatkan data terkait pelaksanaan Manajemen Dakwah, serta faktor penghambat dan pendukung.

Dalam melakukan wawancara, peneliti mendengarkan dan mencatat apa yang dikemukakan oleh informan terkait pelaksanaan manajemen. Adapun yang menjadi penelitian adalah wakil kesiswaan, guru, dan santriwati di Pesantren Modern Sriwijaya khususnya Tanjung Temiang Kecamatan

⁵ Choli Narbuko, Abu Achmad, *Metodelogi Penelitian*, (Jakarta: Pt. Bumi Aksara, 2007), h. 70

⁶ Nanang Martono, *Metodelogi Penelitian Sosial*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2016), h. 362

Tanjung Raja.

3. Dokumentasi

Dokumentasi ialah yang diperoleh melalui dokumen-dokumen, baik dokumen yang telah tersedia di lapangan peneliti maupun dokumen yang dibuat oleh peneliti berupa, Salinan berkas, rekaman bergerak, dan data lainnya. Dalam kegiatan dokumentasi ini peneliti mengambil dokumen berupa data-data terkait jumlah Santri-santri yang diterima, visi-misi pesantren, tujuan, keadaan santri dan ustads-ustadzah dan guru-guru.

D. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah penelitian lapangan yang mengambil lokasi di Pesantren Modern Sriwijaya Tanjung Temiang karena pesantren tersebut tempat pembelajaran santri.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan sebuah tahap yang bermanfaat untuk manjermahkan data hasil penelitian agar lebih mudah dipahami pembaca secara umum jadi, analisis data yang merupakan proses pengelolaan, penyajian, interpretasi, dan analisis data yang disajikan mempunyai makna, sehingga pembaca dapat mengetahui hasil penelitian.

Menurut Miles dan Huberman bahwa secara umum, proses analisis data kualitatif melibatkan tiga proses penting tersebut yaitu:

1. Reduksi data

Adalah proses pemilihan, penyederhanaan, pengabstrakan, dan pengubahan data kasar yang muncul dari catatan tertulis yang dihasilkan ketika berada di lapangan.

2. Penyajian Data (Display)

Adalah aktivitas menyajikan data hasil penelitian sehingga memungkinkan peneliti mengambil kesimpulan sementara dan dapat merencanakan tindakan berikutnya bila ternyata masih terdapat data yang tidak lengkap, perlu klarifikasi, atau sama sekali belum di peroleh.

3. Verifikasi

Adalah aktivitas merumuskan simpulan berdasarkan dua aktivitas sebelumnya. Simpulan ini dapat berupa simpulan sementara maupun simpulan akhir (final)

A. Sistematis Penulis Laporan

Dalam sistematika laporan hasil penelitian ini akan dibahas dan disajikan dalam lima bab dan akan dibahas lebih cermat yaitu:

Bab I Pendahuluan

Bab ini memaparkan tentang Latar Belakang, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Kegunaan Penelitian.

Bab II Tinjauan Teori

Dalam bab membahas tentang landasan teori, tinjauan Pustaka yang berkaitan dengan penelitian sebelumnya dan Kerangka teori yang berkaitan dengan pengertian peran, pengertian Manajemen, pengertian Perilaku Beribadah, macam-macam perilaku beribadah.

Bab III Metodologi Penelitian

Bab ini menjelaskan metodologi penelitian dan sistematika penulisan skripsi. Pembahasan ini signifikan untuk mengetahui jenis penelitian, data dan sumber data, pendekatan penelitian, teknik pengumpulan data, lokasi penelitian, dan teknik analisis data.

Bab IV Hasil Dan Pembahasan

Dalam bab ini membahas tentang bagaimana gambaran umum lokasi penelitian dan membahas hasil data yang telah dibuat mengenai kondisi

objektif Perilaku Beribadah Santri di Pondok Pesantren Modern Sriwijaya

Tanjung Temiang.

Bab V Penutup

Bab V Penutup, Mengurangkan tentang Kesimpulan dan Saran